

# Un atelier d'écriture pour les collégiens du Havre et de Sainte-Adresse

Deux classes de 4e du collège La Hève de Sainte-Adresse et du collège des Acacias au Havre ont lu leur propre texte à la bibliothèque Oscar-Niemeyer en présence de l'auteure Gerda Cadostin, lundi 9 mai 2022.



Les élèves, les professeurs et Gerda Cadostin se sont réunis à la médiathèque Niemeyer - Emma Mé

OO



Par Emma Métayer  
Publié: 10 Mai 2022 à 17h57

⌚ 2 min

Partage :



Les classes de 4e du collège La Hève à Sainte-Adresse et du collège des Acacias au Havre ont participé au projet d'écriture organisé par l'association Le Labo des histoires (<http://labodeshistoires.com/lbh/le-labo-des-histoires-debarque-en-normandie/?msclkid=d6b47557d06211ec8f0dbe3d942b93f3>) en

partenariat avec la Fondation pour la mémoire de l'esclavage, (<https://memoire-esclavage.org/?msclkid=e63005ddd06211ec8edcd2b62101e534>) avec le soutien de la Ville du Havre. Le thème était « Je ne suis pas esclave (<http://labodeshistoires.com/lbh/écrire-lesclavage-au-college/>) ».

En effet, la Normandie a joué un rôle dans l'esclavage. Entre le XVIIe et le XIXe siècle, la Normandie constitue un espace régional de la traite française. Plus de 500 expéditions d'esclaves sont parties du Havre et de Honfleur. L'année 2021 marquait les 20 ans de la loi Taubira, qui reconnaît la traite négrière et l'esclavage comme crimes contre l'humanité. Depuis 2006, le 10 mai est une journée mémorielle.

## Un atelier d'écriture et de lecture

« *L'objectif est de développer l'écriture créative. C'est une approche différente de l'école grâce à la présence d'un auteur et à la possibilité d'inventer* », explique Sandrine Deshayes, directrice du Labo des histoires Normandie. « *Nous avons proposé aux élèves d'écrire un texte à la première personne du singulier* », précise Ophélie Jomat, professeure de français.

Pour comprendre le contexte d'écriture, les élèves ont visité la Bibliothèque municipale du Havre (<http://lireauhavre.fr/?msclkid=f8ac1d15d06211ecb2d244b7eeeb9952>), la Maison de l'Armateur (<https://www.lehavre.fr/annuaire/maison-de-larmateur?msclkid=0cd755bad06311ec894b6521456bbbe5>) et l'exposition itinérante de la Fondation pour la mémoire de l'esclavage au lycée Schuman-Perret. Par la suite, l'autrice Gerda Cadostin est venue durant quatre séances accompagner les élèves à écrire leur texte.

La date du lundi 9 mai signe la fin du projet. Réunis à la bibliothèque Oscar-Niemeyer, cinq élèves de chaque classe et des professeurs ont lu leur texte. Gerda Cadostin a lu un extrait de son livre *Laisse folie courir*. Un recueil contenant l'ensemble des textes a été imprimé.

**Lire aussi** | Le Havre. Les bonnes affaires, c'est les 13 et 14 mai 2022, quartier St-Vincent (<https://www.paris-normandie.fr/29000/sections/le-havre>).

---

Poursuivez votre lecture sur ce(s) sujet(s) :

[Écoles, collèges et lycées](#) (/504/iptc/écoles-colleges-et-lycées)      [Bibliothèque et musée](#) (/970/iptc/bibliothèque-et-musée)